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Серьезные люди, отцы се-
мейств, оказавшись в критиче-
ской жизненной ситуации, не 
имеющие возможности  из-за 
задержек зарплаты оплатить 
услуги ЖКХ, произвести опла-
ту за детский сад, да и просто 
накормить семью,  решились в 
очередной  раз на протест про-
тив произвола подрядчика уже  
без уведомления о забастовке.

Совершенно не надеясь на 
прокуратуру, на главу города, 
к которому неоднократно обра-
щались по этой проблеме,  за  
защитой обратились к  помощ-
нику депутата Государствен-
ной Думы, депутату Мантуров-
ской городской Думы  Вячес-
лаву Головникову. Головников  
в срочном порядке был вызван 
рабочими  на объект, так как 
ранее он уже защищал интере-
сы  строителей,  обращаясь не-
однократно с этой  проблемой 
в Мантуровскую межрайонную 
прокуратуру. 

Очевидно кем–то пред-
упрежденные,  представители 
работодателей ФСТ «Контракт» 
и ООО «Строители»  внезапно 
появились    на объекте и бесце-
ремонно заявили, что согласны 
заплатить до 30 процентов за-
долженности по заработной пла-
те   тем, кто согласится заклю-
чить новый  договор с очеред-
ной появившейся фирмой  ООО 
«Экспресс» в лице генерального 
директора Витейкиса С.А. Все 
рабочие в этих договорах имено-
вались  «Подрядчиком». 

Забастовка  рабочих в г. Мантурово

Достал  произвол  подрядчиков
 И  БЕЗДЕЙСТВИЕ  ВЛАСТИ

18 марта.  Рабочий день. На  строительной площадке  домов, воз-
водимых  по федеральной программе «Переселение из ветхого жи-
лья», на улице Октябрьской в городе Мантурово – забастовка рабо-
чих.  Тридцать пять наемных работников,  доведенных до отчаяния 
отсутствием  заработной платы в течение четырех месяцев, отказа-
лись приступить к работе  и устроили сидячую забастовку.

Согласно предложенного 
к заключению договора «Под-
рядчик», то есть каждый ра-
бочий, должен взять на себя 
ответственность по устране-
нию обнаруженных дефектов 
в течение гарантийного срока, 
который составляет пять лет с 
момента введения дома в экс-
плуатацию. Подписав такой 
хитроумный договор,  рабочий 
становился бы ответственным 
и за качество работ, выпол-
ненных предыдущими подряд-
чиками. Таким образом сни-
малась бы ответственность с 
подрядных организаций  ФСТ 
«Контракт» и ООО «Строители».  

Смирнова Т.Ю., одна из 
руководителей ООО «Строите-
ли», депутат городской Думы, 
член партии «Единая Россия», 
а также ведущая бухгалтер-
скую  деятельность у Погура-
лова О.В., секретаря местно-
го отделения партии «Единая 
Россия», также приехала для 
беседы. Она заявила, что к 
данной ситуации не причаст-
на, хотя ранее зарплату ра-
бочим выдавала наличными 
именно она.

В ходе нелицеприятно-
го разговора приглашенный 
рабочими Головников задал 
представителю ООО «Экс-
пресс» ряд вопросов. На ка-
ком основании данная орга-
низация включилась в процесс 
строительства? Участвовала 
ли организация ООО «Экс-
пресс» в тендере на право ре-

ализации программы по пере-
селению? (Согласно законо-
дательства, ни одна фирма  не 
имеет права участвовать в ос-
воении федеральных средств 
без конкурса). Кроме того,  
будет ли нести данная органи-
зация  ответственность перед 
строителями и  погасит ли дол-
ги по зарплате, которые не по-
гасили фирма ФСТ «Контракт» 
и ООО «Строители»?

Представитель ООО «Экс-
пресс», застигнутый на месте 
прямотой вопросов,  выкручи-
ваться не стал и  открыто  за-
явил, что ответственность по 
задолженности не несет. А  вот 
В. Головников, заступивший-
ся за рабочих,  по его мнению, 
срывает в Мантурове реализа-
цию Федеральной программы 
по  переселению жителей из 
ветхого жилья.

Казалось бы, по долгу служ-
бы в  сложившейся критиче-
ской ситуации  должен был уча-
ствовать непосредственно гла-
ва города,  который и заключил 
договор с фирмой–подрядчи-
ком ФСТ «Контракт». И это его 
обязанность объяснять рабо-
чим,  почему не выплачивается 
заработная плата, входящая в 
смету строительства и обеспе-
ченная федеральными сред-
ствами. Но, к сожалению, этого 
не произошло. Глава на встре-
чу не приехал.

В ходе беседы с рабочими 
красной нитью на протяже-
нии всего разговора сквозила 

Забастовка  рабочих в г. Мантурово
мысль о том, что на  объектах 
люди сплошь и рядом работа-
ют без заключения трудовых 
соглашений. То есть в бюджет 
города не поступают даже на-
логовые отчисления. Не со-
блюдаются  техника безопас-
ности и пожарная  безопас-
ность.

Кроме того, в разговоре вы-
яснилось, что работающие на 
стройке люди в глаза не виде-
ли  не только проекта, по кото-
рому возводятся данные доми-
ки,  но также и проектно смет-
ной документации, в которой 
были бы перечислены матери-
алы и стоимость проведенных 
строительно-монтажных ра-
бот. Не случайно уже сейчас, 
после недавнего  переселения 
из ветхих домов,  жильцы ново-
строек массово обращаются 
в администрацию за  устра-
нением недоделок.  В  домах, 
построенных из керамических 
блоков,  используются дере-
вянные, сколоченные из досок 

балки-перекрытия и деревян-
ные лестничные марши.  Оста-
ется только гадать, как долго 
они прослужат?

Очень жаль, что в  местных 
газетах и на экране областного 
телевидения  мы видим только 
одну сторону медали – пиар и 
эйфорию  чиновников, заня-
тых на освоении федеральных 
средств.  Но  практически  не 
поднимаются вопросы, свя-
занные с их неэффективным 
использованием.

Мы надеемся, что после 
обращения помощника депу-
тата Государственной Думы 
В.Головникова в следственный 
комитет, прокуратуру обла-
сти и непосредственно к де-
путату Государственной Думы 
ПономаревуА.А., дело сдви-
нется с мертвой точки. 

Время покажет, заведут ли 
уголовное дело на безответ-
ственных чиновников?

Светлана ВАСИНА
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С целью обмена опытом и 
повышения боеспособности 
областного партийного отде-
ления КПРФ в Костроме «выса-
дился» десант бойцов-тяжело-
весов выборного фронта: Люд-
мила Фёдоровна Воробьёва 
-  первый секретарь Тверского 
обкома КПРФ и депутат Зако-
нодательного Собрания Твер-
ской области от КПРФ; Андрей 
Клычков - депутат Мосгордумы 
и руководитель фракции КПРФ 
в Московской городской Думе, 
член Президиума ЦК КПРФ; Ни-
колай Васильевич Коломейцев - 
первый секретарь Ростовского 
обкома КПРФ, депутат Государ-
ственной Думы и член Президи-
ума ЦК КПРФ; Сергей Павлович 
Обухов - Член Президиума, се-
кретарь ЦК КПРФ, депутат Госу-
дарственной Думы, доктор по-
литических наук; Юрий Афонин 
- член Президиума и секретарь 
ЦК КПРФ, депутат Госдумы; 
Алексей Алексеевич Пономарёв 
– депутат Госдумы (от Костром-
ской и Ивановской областей), 
управляющий делами ЦК КПРФ. 
На встречу со столь представи-
тельной делегацией собрались 
руководители местных отделе-
ний КПРФ и организаторы из-
бирательных кампаний в горо-
дах и районах области.

В ходе выступления Юрий 
Вячеславович Афонин привёл 
данные по состоянию органи-
зационно-партийной работы в 
КПРФ, её зависимости и вли-
янию на ход и результат изби-
рательных кампаний, обобщил 
и проанализировал картину 
последних выборов в Костром-
ской и соседних областях. Он  
на цифрах показал процентное 
соотношение выдвижения кан-
дидатов от КПРФ и достигнутых 
результатов партии, при вы-
движении кандидатов в органы 
местного самоуправления по-
рекомендовал шире привлекать 
сторонников.

Сергей павлович Обухов 
представил новые материалы 
в электронном виде «Выбор-
ная кампания 2015 года». В них 
ёмко и полно указано как на 
крупные, так и на мелкие аспек-
ты выборов на современном 

ГОТОВы  К  БОрЬБЕ  НА  ВыБОрАх

14 марта в Костроме состоялся семинар-совещание 
партийного актива области. Впереди большая избира-
тельная кампания, которая  завершится 13 сентября 
2015 года выбором депутатов областной и городской 
Думы, выборами в органы местного самоуправления. 

этапе. Красочные  и актуальные 
образцы агитационных мате-
риалов должны помочь самым 
разным кандидатам от партии 
в построении своей выборной 
кампании. Здесь и внешняя, и 
внутренняя политика, и эконо-
мика, и социальные проблемы 
в приложении к работе канди-
датов. Как говорится, в аргу-
ментах и фактах. Коммунист 
должен хорошо разбираться во 
всём, держать натиск соперни-
ков, давать им твёрдый и гра-
мотный отпор. Коммунист дол-
жен уметь грамотно общаться с 
избирателями: просто и доход-
чиво объяснять, использовать 
примеры, сравнивать, вникать 
в суть поставленных вопросов и 
уметь оказывать соответствую-
щую помощь гражданам. Нема-
ловажную роль играют слоганы 
и лозунги, наглядная агитация. 
Сергей Павлович – дока в таких 
вещах, он с увлечением делится 
накопленным и обработанным 
в КПРФ опытом выборных пе-
риодов. Жаль и лектору, и слу-
шателям, что времени на пол-
ный рассказ не хватает. Сергей 
Павлович пообещал посетить 
нашу область с практической 
помощью до 13 сентября еще 
не один раз.

Рассказ Андрея Евгенье-
вича Клычкова, в прошлом 
году участвовавшего и побе-
дившего в выборах в город-
скую Думу г.Москва по одно-
мандатному избирательному 
округу, костромичи восприняли 
как стратегию полномасштаб-
ной наступательной операции. 
Особенно было удивительно 
слушать и представлять себе 
работу кандидата на округе, 
превышающем по численно-
сти весь город Кострома. Как 
удалось победить на выборах в 
Москве и сагитировать 14 000 
человек в летний период на 
свою сторону. Для этого уда-
лось установить контакты  с 30 
000 человек. Провести встре-
чи, митинги, сборы подписей, 
распространить тысячи экзем-
пляров агитационных матери-
алов. Организовать чёткую и 
ежедневную напряжённую ра-
боту штаба. Закрыть подготов-

ленными наблюдателями все 
избирательные участки. Разо-
браться в насущных проблемах 
горожан. Уметь слышать жите-
лей. В конце концов, красиво 
сфотографироваться. И … «не 
сойти с ума и выжить». Имен-
но так подумали костромичи, 
с уважением глядя на молодо-
го спокойного человека. Мно-
го полезного записали они со 
слов Андрея Евгеньевича. Ан-
дрей Евгеньевич также выразил 
готовность приехать летом и 
оказать практическую помощь 
костромичам.

Николай Васильевич Ко-
ломейцев доложил костроми-
чам о политической и социаль-
но-экономической ситуации 
в стране, о законодательной 
работе, о работе исполнитель-
ной власти.  Коллеги называют 
его самым активным депута-
том в Госдуме. К этому надо 
стремиться и всем кандидатам 
КПРФ, идя на выборы. Ведь 
цель выборов – не просто стать 
частью власти, а приносить ре-
альную пользу своему народу 
через работу с населением, 
через законопроекты. «Глыба 
и махина», - оценивают это-
го гостя костромичи. Хорошо, 
что есть в партии такие люди! 
И как же много надо работать, 
чтобы таковым стать! Тогда и 
толк заметен. Так что «гром-
кости», яркости, напористости 
тоже надо учиться. Кстати, Ни-
колай Васильевич ещё и заме-
чательные книги пишет. В Ко-
стромской области их  читали. 
Хороший подарок от гостя – 20 
экземпляров нового издания. 
Новые формы работы – в чести 
у Ростовского обкома, который 
возглавляет Н.В. Коломейцев. 
Например, регулярные авто-
пробеги (не меньше чем 30 
автомобилей и 150 человек), 
которые ростовчане одними из 
первых используют системно. 

Семинар продолжила Люд-
мила Федоровна Воробьёва 
с детальным рассказом о выбо-
рах в Твери. Эта добрая мягкая 
(только на вид) женщина всю 
свою энергию тратит на рабо-
ту с людьми, ее организацию 
и выстраивание.  Её настрой 
– позитивный, направленный 
на помощь гражданам и разъ-
яснение им самых актуальных 
на сегодня вопросов - действу-
ющих норм ЖКХ. По её словам, 
хороший результат на выборах 

приносят на встречах с избира-
телями пояснения про нюансы 
и подводные камни закона о 
капремонте многоквартирных 
домов. Ведь насущные вопро-
сы быта всё равно для людей 
важнее всего. Так и на семина-
ре – присутствующие задали 
Людмиле Федоровне множе-
ство вопросов, казалось бы не 
относящихся к теме выборных 
технологий, для жителей нашей 
области вопросы по ЖКХ одни 
самых частозадаваемых. Таким 
образом, кандидату в депутаты 
придется стать специалистом 
и в сфере ЖКХ. Но, конечно, 
одно из главных его преиму-
ществ – в умении общаться с 
людьми. Агрессивная социаль-
ная среда, безответственность 
чиновников и чёрствость за-
конов делают наше население 
растерянным в этом житейском 
море. Зачастую с людьми надо 
просто поговорить и разъяс-
нить вопросы, вызывающие за-
труднения.

Алексей Алексеевич по-
номарёв привёл цифры и фак-
ты материально-технического 
оснащения партии, финансовых 
расходов, в т.ч. на выборные 
кампании. Безусловно, многое в 
работе зависит от современных 
методов и способов воздей-
ствия на людей. Это касается 

Интернета, видеоматериалов, 
значков, буклетов, своего теле-
канала и многих мелочей, без 
которых не провести акции, не 
довести до избирателей про-
грамму партии, не привлечь их к 
разговору.  Кандидаты от КПРФ 
не обладают ни административ-
ным ресурсом, ни финансовы-
ми ресурсами, которые будут 
использовать наши оппоненты. 
Оценивая социально-экономи-
ческую ситуацию в стране, Алек-

Когда приходит газета 
«Что делать» в город, мы, ком-
мунисты, ходим по обозна-
ченной каждому коммунисту 
территории.

Я разношу газеты в тече-
ние 2-3 дней, ни в один ящик 
не опускаю, а встречаюсь с 
людьми лично, разговариваю 
с ними, чувствую их единоду-
шие, радуюсь их поддержке 
нашей, коммунистов, дея-
тельности.

Если не хватает сил ходить 
по городу, я иду в поликли-
нику, сажусь у выхода, кладу 
десяток газет на зеркальный 
столик; посетители, уходя, 
берут газету, я говорю им 
«спасибо за внимание к газе-
те», мы, разговаривая, слуша-
ем друг друга, не перебивая, 
слушают мои комментарии 
к некоторым статьям очень 
внимательно, с интересом. 
Через полчаса я добавляю 
еще десяток газет и снова 
продолжаю свою «пропаган-
дистскую» работу.

Разговор идет и о со-
стоянии здравоохранения в 
стране, и о положении дел и 
деятельности Государствен-
ной Думы и правительства, и 
о программе КПРФ. Об этом 
обо всем люди расспраши-
вают сами, я не делаю докла-
ды, я просто беседую с ними, 
многие знают меня давно.

На крыльце магазинов мы 
обсуждаем качество продук-
тов, цены, вспоминаем совет-
ские годы жизни, когда очень 
часто цены снижали даже в тя-
желое для страны время.

Я сделала вывод, что луч-
ше всего вручать газету посе-
тителям в больнице, идущим 
на выход после посещения 
врача! Газета «Что делать?» - 
это лекарство от душевного 
отчаяния. Она вера в светлое 
будущее нового поколения, 
вера в победу добра и спра-
ведливости!.. Через выборы.

Марта БЛИНОВА, 
г. Волгореченск

сей Алексеевич прежде всего 
акцентировал внимание на от-
сутствии опытных хозяйствен-
ников в Правительстве, а без 
этого невозможно проводить 
реформы, развивать экономи-
ку, сельское хозяйство. Поэтому 
специалисты всех направлений, 
члены партии или её сторон-
ники обязательно должны уча-
ствовать в выборах. Участием в 
решении конкретных ситуаций, 
своими точными комментари-
ями коммунисты смогут влиять 
на принимаемые решения. Кро-
ме того, надо быть ответствен-
ным перед людьми. Кстати, сам 
А.А.Пономарёв регулярно по-
сещает обе свои «подопечные» 
области, прорабатывает все об-
ращения в свой адрес.

Вот такой марш-бросок со-
вершил партактив Костром-
ской области в рамках набира-
ющей обороты предстоящей 
большой избирательной кам-
пании. В рабочих блокнотах 
сделано много практических 
заметок,  взят на вооружение 
новый опыт в работе. 

У партии власти в Костром-
ской области есть свои пробле-
мы. Некоторые бизнесмены уже 
встают в жесткую оппозицию 
внутри своих партийных рядов. 
Противостояние у них очевидно. 
А кадров мало. Их пиар-компа-

ниями (пирами во время чумы), 
кажется, уже все сыты. Манёвр с 
предвыборным фондом «Едине-
ние» слишком предсказуем. Всё 
сложнее им становится «обе-
щать обещания» своим сограж-
данам. Новой экономической 
базы для роста нет. Советский 
резерв подходит к концу. Начи-
нается очередная «предвыбор-
ная битва» за то самое светлое 
будущее…

Татьяна пАВЛОВА

Маленький вклад в большое дело
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Широковещательные заявления правитель-
ства о том, что оно контролирует ситуацию в 
стране, не соответствует действительности. Со-
циально-экономическая ситуация в России про-
должает ухудшаться. Это каждый день ощущают 
на себе жители Костромской области. Из-за ро-
ста цен, тарифов и инфляции существенно сни-
жаются реальные доходы граждан. Здравоохра-
нение в области испытывает жесткий кадровый 
голод, что существенно снижает качество меди-
цинского обслуживания населения.

В Костромской области, как и по всей Россий-
ской Федерации, создается критическая ситу-
ация, вызванная опережением затрат на оплату 
коммунальных услуг по отношению к росту зар-
платы населения и перекладыванием внутриэко-
номических проблем, вызванных порочным со-
циально-экономическим курсом правительства 
на плечи граждан. Вопреки обещаниям руковод-
ство страны обложило оброком на капитальный 
ремонт многоквартирных домов. В ближайшее 
время будет введен налог на имущество, что еще 
больше усугубит и без того нищенское положе-
ние большинства.

В богатейшей энергоресурсами стране поли-
тика правительства по формированию тарифов, 
непрозрачное ценообразование на энергоноси-
тели и регулирование размера платы граждан за 
жилое помещение и коммунальные услуги приво-
дят к социальной напряженности, неплатежам, к 
снижению качества жизни. И при этом олигархи-
ческий капитал, эксплуатируя природные богат-
ства, вывозит за пределы страны только в 2014 
году более 150 миллиардов долларов, не неся 
никакой ответственности перед народом.

НАШИ ТрЕБОВАНИя:
президенту российской Федерации и 

депутатам  Государственной Думы рФ
1. Сменить губительный для страны социаль-

но-экономический курс.
2. Правительство – в отставку. Сформировать 

коалиционное правительство народного доверия.
3. Национализировать предприятия есте-

ственных монополий и ключевых отраслей эконо-
мики, прибыль от которых направить на развитие 
промышленности и сельского хозяйства.

4. Принять конкретные меры к компаниям-мо-
нополистам, постоянно повышающим тарифы на 
услуги ЖКХ, электроэнергию, транспорт, к торго-
вым сетям, перекупщикам, повышающим цены 
на продукты питания, товары первой необходи-
мости и лекарства.

5. Установить оплату за коммунальные услу-
ги не более 10% от совокупного дохода семьи на 
всей территории Российской Федерации.

6. В условиях социально-экономического 
кризиса и обнищания большинства не повышать 
тарифы на услуги ЖКХ, продукты и товары пер-
вой необходимости и важнейшие лекарственные 
препараты.

Оптимизацией — 
по  библиотекам

Хотелось бы начать свое 
письмо словами классика: 
«Русь, куда ж несёшься ты? 
Дай ответ. Не даёт отве та». Не 
мог Гоголь найти ответ на свой 
воп рос так же, как и я. Не могу 
ответить на вопрос, что станет 
с культурой в нашем районе в 
ближайшие хотя бы пять лет?

В настоящее вре мя одним 
росчерком пера закрываем, не 
глядя, библиотечные учреж-
дения, под ко рень вырубаем 
все то, что давно создавалось 
и несло знания и куль туру лю-
дям. Настало другое время. 
Нам не обходимо провести оп-
тимизацию, сэкономить на тех 
структурах, на которых всю 
жизнь экономят, финансируя 
по остаточному прин ципу. Да 
только, госпо да хорошие, се-
годня мы не просто эконо мим, 
а уничтожаем культуру. Особен-
но до сталось библиотекам. Тем 
несчастным кол легам, которые 
получа ют зарплаты по 3-4 ты-
сячи и не ропщут, жи вут на эти 
деньги.

Хочется здесь при вести сло-
ва бывшего министра культуры 
Алек сандра Соколова: «Биб-
лиотечные работники - это, 
по сути, последние святые на 
Руси, посколь ку они преданы 
своему делу. Они абсолютно не 
надеются на то, что оно будет 
поощряться на до стойном уров-
не, и, тем не менее, они не бро-
сают свою работу. И питаются, 
видимо, исключительно святым 
духом».

Сегодня, согласно распоря-
жению №219 от 8 декабря 2014 
года администрации Павин-
ского муниципального района 
Костромской обла сти «Об опти-
мизации неэффективных рас-
ходов по отрасли «Культура», 
про исходит очередное сокра-
щение.

И опять перефрази рую вели-
кого классика: «Культура, куда 
несешь ся ты? Дай ответ». А от-
вет таков: из 6 сельских библи-
отек с 13 февраля закрываются 
4: Крутогор ская, Доброумов-
ская, Шаймская, Фуровская. 
Остаются обслужи вать населе-
ние в селах две библиотеки, ко-
торые также будут работать не 
на полную ставку. Леденгскую 
и Петропавловскую библиотеки 
переводят на 0,75 ставки.

Не остались в сторо не и ра-
ботники централь ной библио-
теки. Полнос тью сокращается 
ставка методиста (с этим еще 
можно как-то смириться), а так-
же работник комп лектования. 
И это в наши дни, когда 
информацион ная функция би-
блиотеки является ведущей.

Деятельность совре менной 
библиотеки не возможно 
представить без использова-
ния элек тронных ресурсов и 
ком пьютерной техники, ин-
формационных техноло гий. 
У нас же сокращает ся отдел 
комплектова ния  в то время, 
когда необходимо перево-

дить все печатные каталоги в 
электронные, осваивать и ра-
ботать по новой про грамме. В 
будущем пред стоит провести 
огромную работу. Мы же не мо-
жем позволить себе оставить 
специалиста в этой обла сти. 
Нет средств.

В ЦБ пока остаются рабо-
тать 4 библиотекаря (2 -в дет-
ском отделении и 2 - в ЦБ), 
а также ди ректор. Вот такая 
нера достная картина пред-
стает нашему взору. Куда не-
семся мы в век про гресса? Не 
к избам-чи тальням, не к лучи-
не ли опять? Только страдают 
наши сельские жители и так-то 
обделенные мно гим. И дети хо-
тят читать новые интересные 
кни ги и с удовольствием бегут 
после школы в библиотеки, где 
они все гда желанны.

Востребованы биб лиотеч-
ные учреждения взрослыми 
читателями. Во многих из них 
работают лю бительские объ-
единения, ведется большая 
культур но - просветительская 
дея тельность, отвечающая за-
просам наших жителей. Про-
водится огромное ко личество 
массовых мероп риятий. И они 
так же же ланны и востребован-
ны взрослыми и детьми.

Так неужели мы дол жны ли-
шить наших граж дан учрежде-
ний культуры? И не получится 
ли следую щая картина, когда 
в юби лейный год Павинского 
района (80 лет), а еще в зна-
чимый для всех нас Год лите-
ратуры будет до веден план по 
оптимиза ции до 100% завер-
шения. Просто не останется 
боль ше в районе библиотечных 
учреждений.

И в заключение при веду 
слова академика Лихачева 
Д.С.: «Биб лиотеки важнее всего 
в культуре. Может не быть уни-

верситетов, институ-
тов, других культур-
ных уч реждений, но 
если биб лиотеки 
есть... - культу ра не 
погибнет в такой 
стране».

С уважением, 
пред седатель проф-
союзной организации 
работни ков культуры 
Павинско го района 
Татьяна Васильевна 
БАЧЕрИКОВА.

Хотелось бы отме-
тить, что членами 
проф союза являются 

33 ра ботника культуры. В это 
число входят все биб лиотекари 
МУК ЦБС, а также работники 
Домов культуры.

Сотрудники редакции газе
ты «Северный луч» связались 
по телефону с главой района 
Иваном Вениа миновичем Ку
лаковым и попросили его про
комментировать это обраще
ние:

По поводу приня тия распо
ряжения ад министрации «Об 
оп тимизации неэффек тивных 
расходов по отрасли «Культу
ра» могу сказать следую щее: 
сокращение ра ботников и ряда 
сель ских библиотек вызва но 
необходимостью оптимиза
ции неэф фективных расходов 
и явилось следствием того, 
что библиотеч ные услуги в 
этих на селенных пунктах во
стребованы в мини мальном 
объеме.

Сокращение произ ведено 
в полном соот ветствии с 
действу ющими нормами тру
дового законодатель ства в 
рамках Устава Павинского 
муници пального района.

ТОВАРИЩИ! 
Все выходим на общегородской 

МИТИНГ
против роста тарифов ЖКх 

и ухудшения социально-
экономического положения

граждан Костромской области

30 марта в 16.30 
на площади Октябрьская 

(около универмага)

7. Принять закон о прогрессивном налого-
обложении. Богатые должны платить не 13%, а 
не менее 35-40% от своих доходов. Вырученные 
средства направить на защиту детства и мате-
ринства, строительство и капитальный ремонт 
жилья, содержание и строительство дорог.

8. На законодательном уровне усилить от-
ветственность управляющих компаний перед 
жильцами домов за результаты их работы, а так-
же обеспечить прозрачность их деятельности.

Губернатору Костромской области  и 
депутатам областной Думы

1. В рамках своих полномочий ужесточить 
систематический контроль за эффективностью 
работы коммунальных служб, управляющих 
компаний и тепловых генерирующих компаний. 
Не допускать необоснованного взимания с на-
селения платы за услуги ЖКХ, повышения платы 
за услуги управляющих компаний.

2. На законодательном уровне добиваться 
принятия федеральных нормативных правовых 
актов, ограничивающих повышения цен и тари-
фов в соответствии с уровнем доходов населения.

3. Принять программу установки общедо-
мовых счетчиков в многоквартирных домах за 
счет областного и муниципального бюджетов, 
освобождая от необходимых затрат социально 
незащищенные слои населения.

4. Для населения с низкими доходами опре-
делить тарифы на капитальный ремонт в раз-
мере 50% от установленного законом размера. 
Заморозить для населения с низкими доходами 
рост тарифов на капитальный ремонт на инфля-
ционную составляющую на период социально-
экономического кризиса.

5. Через средства массовой информации 
более оперативно доводить до потребителя 
коммунальных услуг экономическую обоснован-
ность очередного повышения тарифов на все 
виды услуг и обоснованную расчетом себесто-
имость одной Гкал тепла. Более оперативно и 
доходчиво информировать граждан об ошибках 
в расчетах (резкое увеличение тарифов на го-
рячее водоснабжение и отопление за февраль 
2015 г.), а также об ответственности допустив-
ших подобные ошибки чиновников, усугубляю-
щих социальную напряженность.

предложения и дополнения в про-
ект резолюции митинга принимают-
ся по адресу: 156013, г. Кострома, 
ул. Ленина д.34, оф.19, Костромской 
обком КпрФ.

В городах и районах области в рам-
ках Всероссийской акции протеста 
начинается сбор подписей граждан 
под требованиями, отраженными в 
данном проекте резолюции.

прОЕКТ  рЕЗОЛЮцИИ  МИТИНГА
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- Александр, почему же КпрФ? 
Ведь твоя сознательная жизнь никак 
не связана с социалистической «эпо-
хой». Может это просто возможность 
выделиться, быть не похожим на 
окружающих тебя молодых людей?

- Согласен, о том времени я помню 
мало. Но в пионерах все же успел побы-
вать, помню трепет моего сердца, когда 
повязывали красный пионерский гал-
стук. В комсомоле уже не довелось – от-
менили… Еще остались в памяти некото-
рые моменты: как радовались родители, 
когда получили от государства квартиру! 
Отец - рядовой рабочий леспромхоза, 
мама - работник детского сада. На всю 
жизнь врезалось это радостное для на-
шей семьи событие, сколько счастья! В 
то время часто получали квартиры наши 
соседи, знакомые. Сейчас жилищный 
вопрос для многих чуть ли не основной 
вопрос жизни. Лично для меня, так оно и 
есть. Я работаю в частном предприятии 
грузчиком и охранником одновременно, 
жена в отпуске по уходу за ребенком, 
на дом или квартиру в сельской мест-
ности не заработать при всем старании. 
Пока живем с родителями. А в партию я 
вступил потому, что программу комму-
нистов считаю единственно надежной 
и справедливой. И на выборах всегда 
голосовал за коммунистов, верю, что 
только они могут обеспечить социаль-
ную справедливость в нашей стране, и 
еще мне очень близок главный принцип 
КПРФ в отношении людей - равенство и 
братство. 

- Но ты же понимаешь, что лозунги 
без конкретных дел ничего не значат. 
И какие человеческие качества для 
тебя на первом плане?

- Конечно, ведь не станет жизнь сла-
ще, если все время говорить халва… 
Считаю, самое важное - это ответствен-
ность в любом деле. И пусть я выпол-
няю самую обычную работу грузчика, 
но стараюсь сделать ее вовремя и ка-
чественно. Ответственность нужна во 
всем: в воспитании детей, в отношении 
к старикам, в первую очередь к родите-
лям, конечно же, в поступках и словах. 
Ответственность — значит отвечать. А 
отвечать каждый должен за все в своей 
жизни, лишь тогда что-то изменится в 
лучшую сторону.

- Как можно оторвать современ-
ную молодежь от «дурных» привы-
чек?

Родилась Ольга Васильевна в Ман-
туровском районе, в многодетной, 
трудолюбивой  семье, где с малых лет 
была приучена уважать старших, про-
являть внимание к окружающим и рабо-
тать на совесть. 

Свою трудовую деятельность Ольга 
Васильевна  связала с банковской си-
стемой и начала её в Поназыревском 
отделении Госбанка. Далее - «Агро-
промбанк», филиал Центрального бан-
ка России, «Россельхозбанк» (выполня-
ла обязанности старшего бухгалтера, 
кассира). Где бы ни трудилась, всегда 
проявляла себя грамотным, высоко-
квалифицированным специалистом. 
За плечами О.В. Карепиной   Санкт-
Петербургский государственный уни-
верситет экономики и финансов, Мо-
сковский негосударственный юридиче-
ский институт при министерстве юсти-
ции Российской Федерации. 

О.В. Карепина  профессионал в сво-
ём деле, в ней сочетаются обладание 
большим опытом и организаторские 
способности. Не случайно ей было до-
верено возглавить дополнительный 
офис ОАО «Сбербанк России» в посёлке 
Поназырево. Здесь она   ответственно 
подходит к решению всех проблем,  ис-
пользуя доскональное знание норма-
тивных документов и успешно приме-
няя их в работе.

В коллективе Ольгу Васильевну счи-
тают надёжным товарищем, и как руко-
водитель она пользуется большим ав-

Отвечать в жизни за всё!
«С молодым коммунистом 

Александром Смирновым я 
встретилась на очередном 
партийном собрании в Ка-
дыйском местном отделении 
КПРФ. Немногословный, не 
по годам серьезный, отвечая 
на вопросы, он предельно ис-
кренне выразил свое отно-
шение к жизни, и свое место 
в ней…»

- Ну, насчет молодежи уж не все так 
плохо. В моем окружении я знаю 15-20 
ребят, с которыми я точно пошел бы в 
«разведку», которым я могу доверять, 
они придерживаются тех же взглядов на 
жизнь. Многие из них не только работа-
ют, но и одновременно учатся, воспи-
тывают детей. Да, в поселке пока мало 
возможностей для культурного разви-
тия, как в городе. Но альтернатива от 
негатива все же есть – это спорт. И у нас 
в поселке для этого в последнее вре-
мя есть все условия: хороший стадион, 
физкультурно-оздоровительный ком-
плекс. Занимайся не ленись, а здоровью  
какая польза! Сам когда-то занимался 
рукопашной борьбой, надо вспомнить…

- Наверное, есть человек, кото-
рый служит для тебя примером?

- Да, это мой отец, ныне уже покой-
ный, простой работяга, в годы социали-
стических пятилеток досрочно выпол-
нявший производственные планы в ле-
спромхозе, хороший семьянин, воспи-
тавший троих детей. Он сполна испытал 
на себе все тяготы военного детства. 
И мне очень близка и понятна позиция 
фракции КПРФ в Государственной Думе 
по принятию законопроекта о «детях 
войны». Горжусь своими дедами-фрон-
товиками, защитившими нашу страну 
в годы Великой Отечественной войны. 
И для меня большая честь, что и я вы-
полнял свой гражданский долг, проходя 
срочную службу в пограничных войсках.

- У каждого человека есть мечта, о 
чем мечтаешь, Александр?

- Обязательно построю дом, здесь, в 
Кадые, на своей родной земле. Глубоко 
убежден, что милее этого места на зем-
ле нет. У меня незаконченное юридиче-
ское образование, сейчас пока сложно, 
но позже хочу продолжить учебу. В со-
временном мире нужно быть не только 
грамотным специалистом, но и хорошо 
ориентироваться в политической жизни 
страны. Очень верю, что идеи социаль-
ной справедливости найдут свое отра-
жение в действительности. Молодые 
люди должны иметь равные возможно-
сти в получении хорошего образования, 
достойной работы, которые зависят не 
от «родительского кошелька», а от соб-
ственного ума и способностей. И когда 
настанет время поступать в учебные за-
ведения моим дочкам, надеюсь, что так 
оно и будет! 

Валентина ЗОрИНА

КАРЕПИНУ Ольгу Василь-
евну - коммуниста, депу-
тата городского поселе-
ния п. Поназырево, руко-
водителя дополнительно-
го офиса ОАО «Сбербанк 
России» в посёлке Пона-
зырево земляки знают как 
ответственного,  трудо-
способного и честного че-
ловека, способного сво-
евременно принять любое 
решение. Именно такие 
качества необходимы  ру-
ководителю. 

КАДры  рЕШАЮТ  ВСЁ
торитетом. Коллеги отмечают не толь-
ко её высокую работоспособность, но 
и умение глубоко мыслить, быстро и 
чётко принимать решения.

В марте 2011 года земляки из-
брали О.В. Карепину членом Сове-
та депутатов городского поселения 
пос. Поназырево от Коммунисти-
ческой партии. В настоящее время 
она является секретарём комиссии 
по экономике, бюджету и налогам, 
членом общественного совета по ин-
спектированию дорожной деятель-
ности, контролю качества выполнен-
ных работ и расходованию средств 
муниципального дорожного фонда 
городского поселения посёлок По-
назырево. 

Ольга Васильевна также избрана 
заместителем секретаря первичного 
отделения КПРФ городского поселе-
ния пос. Поназырево и утверждена 
руководителем КРК районного отде-
ления партии. Активно помогает при 
организации публичных акций (пи-
кетов, митингов и др.), неоднократ-
но назначалась членом участковых 
избирательных комиссий от КПРФ, 
признавалась в районе одним из са-
мых грамотных секретарей УИК. 

О.В. Карепина имеет ряд наград: 
Благодарственные письма банка, рай-
онных и областных органов власти, за 
работу в период выборных кампаний - 
Почётные грамоты КПРФ.   

Светлана ТИхОНОВА

В Международный женский день 
8 марта костромские комсомоль-
цы на улицах города провели акцию 
«Буклет для прекрасной половины 
человечества». Несмотря на плохую 
погоду молодые комсомольцы раз-
бежались по оживленным улицам 
Костромы и поздравляли девочек, 
девушек и женщин с праздником, 
раздавая яркие молодежные букле-
ты с поздравлением. 

ДЛя  МИЛых  ДАМ

Костромички, особенно юные 
девушки, с улыбкой и восхище-
нием поддержали это меропри-
ятие, а некоторые охотно знако-
мились и оставляли свои контак-
ты. Хочется надеяться, что уже 
в ближайшее время после про-
должения знакомства кто-то из 
них пополнит ряды комсомола и 
партии.

Александр ИВАНОВСКИЙ

У комсомольцев 
новая первичка

В поселке Боговарово создана и активно начала 
работать первичка ЛКСМ.  16 января 2015 года со-
стоялось  учредительное собрание по образованию 
ЛКСМ  Октябрьского района.  Пятеро молодых ком-
сомольцев подали документы на вступление в моло-
дежную организацию, выбрали секретаря и утвер-
дили план работы на первое полугодие 2015 года. 
Каждый комсомолец получил свое задание, которое 
они с интересом выполняют. Это маленькое собы-
тие на территории Октябрьского района внушает 
надежду  и  оптимизм на то, что будущее страны в 
лице молодежи ЛКСМ никуда не делось и в дальней-
шем будет расти и развиваться.

Николай СМЕрДОВ, 
секретарь  

Октябрьского
 отделения КпрФ
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О БИОГрАФИИ
— Валентина Георгиевна, расскажите, где про-

шло ваше детство и кем вы мечта ли стать?

— Родилась в деревне Ивановское Шарьинского 
района, там же закончила сель скую среднюю школу. Не 
могу сказать, что детство было беззаботным, так как се-
мья осталась рано без отца. Приходи лось много рабо-
тать. Мои детские мечты быть юристом остались только 
мечтами! Сначала много помогала маме по дому, потом 
пошла работать в ПДО «Шарьядрев» и параллельно учи-
лась на техноло га лесопильно-деревообрабатывающе-
го производства. Закружила комсомольская деятель-
ность: я активно участвовала в общественной работе, — 
комсомолка до кончиков волос! А в 1980 году молодежь 
объединения избрала меня возглавить комсомольскую 
организацию — в то время в ее рядах было почти 700 
человек. 

— Какими поворотами судьбы вы при шли к се-
годняшней руководящей долж ности?

— В объединении я работала до 2001 года. Там 
была настоящая советская кузница кадров! Помогали, 
подсказывали, учили. Пора ботав мастером, возгла-
вила отстающее, трудоемкое, с вредными условиями 
труда предприятие — цех фибролита. И стала, кстати, 
единственной в то время женщи ной — начальником 
цеха. Сформирова ли коллектив, вывели цех на про-
ектную мощность и дружно работали. Потом по реко-
мендации заместителя главы города (Торопова П.Ф.), 
меня пригласили воз главить Шарьинскую автостан-
цию. Чтобы понять, что нужно пассажиру, в первый год 
работы несколько раз меняла кресло руководителя на 
кресла кассира, контро лера и слушала пассажиров: 
что говорят, предлагают, советуют. В итоге изменили 
аншлаги, появилась громкая связь, поме нялась куль-
тура общения с населением. Работать и вникать в суть 
доверенного дела — жизненная необходимость, и мне 
это нравится. Без этого не стать профес сионалом. 
А к сегодняшней руководящей должности пришла 
в 2008 году. Проходило реформирование крупного 
муниципально го предприятия системы ЖКХ, было 
созда но несколько подразделений — одно из них «до-
сталось» мне. Кандидатуру утверждали на заседании 
Думы города Шарья. В состав предприятия вошли: 
бюро ритуальных ус луг, баня, теплица, отдел реги-
страционно-паспортного учета и столярный цех.

О прЕДпрИяТИИ
— Сегодня предприятие «Традиция» пред-

ставляет шарьинцам целый комплекс услуг и явля-
ется одним из муниципальных пред приятий реги-
она, которое стабильно зараба тывает и не просит 
дотаций. расскажите, что у шарьинцев пользуется 
большим спросом. Знаем, что весной к вам очере-
ди из огород ников за рассадой выстраиваются, а 
общественную баню любят даже шарьинские Vip-
персоны.

— Предприятие многофункциональное, у нас 22 
вида деятельности, причем многие совершенно друг с 
другом несоприкасаемые. Предприятие сложное в ве-
дении бух галтерского учета, организационном пла не, 
и от этого еще более любимое. Почти за семь лет рабо-
ты мы пополнили основные фонды предприятия более 
чем на 3 мил лиона рублей. Провели реконструкцию 
од ной теплицы, капитальный ремонт второй теплицы, 
купили грузопассажирский авто мобиль, приобрели 
новое оборудование. Из этого получается, что муници-
пальное имущество городского округа пополни лось на 
такую сумму. В минувшем году отремонтировали кры-
ши на бане, БРУ, решаем текущие вопросы, а в планах 
— ку пить микроавтобус-катафалк. На весенний сезон 
у нас большие планы, которые ка саются тепличного 
комплекса. Мы заку пили больше семян, будем обра-
батывать больше площадей, попробуем увеличить се-
вооборот. Очень хочется в дальнейшем построить еще 
одну теплицу, квадратов так на 400. Территория есть, 
но пока все упирается в средства, будем работать с 
тем, что есть. Нынче привезли несколько новых видов 
цветов, семян овощной про дукции, зелени. Причем 
семена очень каче ственные, даже голландские есть. 
Хорошо работаем с Кировским семеноводческим ком-
плексом, очень давние связи, и радует, что многие 
предприниматели города начинают обращаться к нам 
заранее с заявками на цветочную продукцию. Каж дый 
год уведомляет о желании приобрести рассаду цве-
тов предприятие «Кроностар», детские сады, школы 
— пользуемся у них авторитетом (улыбается). А баню 
посеща ют не только шарьинцы, но и гости горо да. Хва-
лят за чистоту, комфорт, наличие сопутствующих това-
ров, цены на которые после обвала рубля мы не подни-
мали, и спекулировать на товарах прошлых заку пок не 

КрАСИТ  ДУМУ, КрАСИТ  ГОрОД

стали. Любят наш хороший парок в 110-120 градусов. 
У меня есть знакомые из Ярославля и Сыктывкара, ко-
торые говорят: «Поездка в Шарью не удалась, если мы 
не посетили общественную баню...»

— Валентина Георгиевна, под вашим ру-
ководством работает большое количество людей. 
На ваш взгляд, что все же сильнее мотивирует лю-
дей: деньги, карьера, само реализация, а, может, 
безысходность? А что мотивирует на работу имен-
но вас?

— Лично для меня — безусловно, саморе ализация. 
Сделать что-то важное, что-то полезное, что-то инте-
ресное — мне это приносит душевное удовлетворе-
ние. И очень приятно, когда на балансовых ко миссиях, 
которые проходят в городе, нас спрашивают: «А чем 
вы нас нынче уди вите?» И у меня есть желание удив-
лять, радовать горожан. А потом у меня все под руками 
должно гореть. К этому приучаю и коллектив и не лю-
блю сонных и безыни циативных.

Для коллектива, думаю, тоже фактор самореализа-
ции важен, но в нынешних экономических условиях и 
заработная плата играет немаловажную роль. Поэто-
му мы ежегодно проводим индексацию зарплат. В 
итоге коллектив у нас сработав шийся, дружный, люди 
поняли, что нужно помогать друг другу. Например, 
сейчас запускаем теплицу  и многие сотрудники, как 
только появляется свободная минутка, поднимаются, 
очищают, утепляют, зани маются подачей тепла. Рабо-
таем все на конечный результат, и очень хорошо, когда 
этот результат оправдывает себя.

— Что вы, как человек, занимающий руко-
водящий пост, можете сказать по поводу ка-
честв, которыми должен обладать руко водитель, 
и особенно руководитель-женщина?

— Мне кажется, прежде всего, у руко водителя 
должны быть хорошие эконо мические знания и знания 
производства, которым руководишь, это бесспорно! А 
если касаться именно черт характера, то — настойчи-
вость и принципиальность. С кол лективом же главное 
— быть справедливой. В меру жесткой, в меру мягкой. 
Я в этом вопросе не идеал. Бывают такие ситуации, 
когда нормальное убеждение не действует, приходит-
ся повышать голос и исполь зовать «крепкое словцо» 
для усиления значимости того, чего хочешь добиться. 
(Потом мне бывает стыдно).

Но нужно понимать, что у каждого че ловека есть 
свой предел возможностей. Важно грамотно всех 
расставить по ме стам, где человеку будет нравиться 
рабо тать, он раскроется, и предприятию будет только 
польза.

О пОЛИТИКЕ
— Любой депутат — это политик. Счи тается, 

что политика — дело «грязное», правила здесь 
жёсткие, мужские. потому регулярно и всплыва-
ет тема «Место ли женщине в политике». А вы как 
считаете?

— Я думаю, что да. Женщина вносит в политику 
именно то, что присуще именно женщине — жен-
скую житейскую мудрость. Второе — женщина видит 
жизнь немного по-другому, мы думаем по-другому, и 
мы видим решение проблем иногда не так, как видят 
это мужчины, а, может, и более правильно! Женщина 
больше работает над собой, по-своему отвечает за 
семью, как хранительница очага. Да и в Правитель-
стве РФ стало больше женщин! По крайней мере, я 
отношусь к той категории женщин, которые сильны 
духом — не только в работе, но в целом в жизни.

— Шарьинцы вас уважают за принципиаль-
ность, отзывчивость и справедливость решений. 
помним, как вы в числе немногих про тивостояли 
воле экс-губернатора Игоря Слюняева (ныне Ал-
бина) ввести в Шарье сити-менеджерство, из-
менить Устав. Тяже лый был момент?

— Ситуация, когда ломали Думу. Я с му рашками 
на коже вспоминаю и рассказы ваю о той ситуации 
и том заседании Думы. В принципе, предвиделось, 
что будет что-то страшное, но не настолько. Не ска-
жу, что я все выдержала, как стойкий оловянный сол-
датик, было плохо, зачастили проверки, но мы как 
работали, так и работаем. И в конце концов я была 
инициатором возвращения Устава, и меня поддер-
жало большинство депутатов. А это значит, что ша-
рьинцы во второе воскресенье сентября 2015 года 
будут выбирать главу города всенародным голосо-
ванием!

— Не считаете, что к власти в городе мо жет 
прийти женщина?

— Если в целом рассматривать ситуа цию, то по-

чему бы и нет! (Смеется) Я пони маю, к чему вы кло-
ните. Но я не собираюсь выставлять свою кандида-
туру на пост гла вы города. Мне бы скорее хотелось 
реали зовать свой потенциал в областной Думе. Мой 
жизненный опыт, мои знания, умение анализировать 
ситуацию, опыт работы в сфере ЖКХ, поддержка 
единомышленни ков — могут принести наибольшую 
пользу именно в законотворческой деятельности, в 
защите интересов города.

О СЕМЬЕ
— Традиционный вопрос, но без него никуда: 

быть в хорошем смысле карьеристкой и совме-
щать это с личной жизнью — возможно?

— Нужно встретить на жизненном пути своего че-
ловека. Тогда не будет никакой дилеммы. Меня се-
мья всегда поддержи вает. У меня две дочери, вос-
питанные в духе молодежи 70-80-х годов. Они очень 
коммуникабельны, образованны, добры, уважают 
нас, своих родителей. По первому зову примчатся 
помочь, часть отпуска всег да проводят в Шарье, на 
Новый год обяза тельно едут домой. Мой муж, Михаил 
Фе дорович, умный, талантливый и творческий чело-
век. Я не могу сказать, что у нас все всегда было без-
облачно, но в один момент мы поняли, что нечего нам 
друг перед дру гом кочевряжиться (улыбается). Все 
равно мы одно целое. Приходит тот возраст, когда 
нам нужна поддержка друг друга, ненавяз чивая, до-
брая. Нам не жить друг без друга, я могу так сказать. 
Если я уезжаю в коман дировку, он говорит — я хожу 
по дому как неприкаянный. Его дома нет — точно та-
кая же ситуация. Жду его, готовлю что-нибудь вкус-
ненькое, чтобы горячее было. Приез жаю я — точно 
так же.

— И сколько уже длится ваша любовь? Уда-
лось пронести романтику сквозь годы?

— Мы идем к 30-летию семейной жиз ни. Нам 
вместе не бывает скучно. Легко можем махнуть на 
природу — пожарить «шашлычки» из сосисок, или 
поразмять ся — покататься на лыжах, или просто про-
гуляться по лесу. У нас очень хорошие друзья, мы ча-
сто встречаемся, общаемся, скучать некогда.

— А готовить любите?

— Знаете, я люблю готовить так, чтобы было вкус-
но. И девчонкам своим говори ла, в приготовление 
пищи надо вклады вать душу. Я очень люблю печь 
блины. Еще со студенчества: если я пошла печь бли-
ны, на кухню выстраивалась очередь однокурсников. 
Люблю готовить супчики, делать заготовки на зиму. 
У нас хороший сад: плодовые деревья, кустарники, 
ягоды и т.д., поэтому в лес, например, я за ягода ми 
— ни ногой, свое надо прибрать. А вот ходить за гри-
бами —  очень люблю!

— В чем вы черпаете силы?

— Я оптимист по жизни и жизнелюб. Никому ни-
когда не желаю зла. А энергия — она от природы, от 
семьи, от друзей, от красоты своей малой родины, от 
всего са мого хорошего, что происходит в жизни.

Лилия цыГАНКОВА, 
журнал «Шарья», №4

Коммунист Валентина Георгиевна КРАСИНА — директор Муниципального 
предприятия «Традиция», депутат Думы городского округа г. Шарья. Женщи-
на яркая, целеустремленная, уверенная в себе, умеющая принимать важные 
решения и брать за них полную ответственность. 
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БУДУЩЕЕ - ЭТО МЫ

Когда-то читал о том, как рыбаки 
вспороли живот акулы и бросили ее в 
океан. Акула еще долго плавала вокруг 
лодки. Акулы очень живучи. В прозрач-
ной воде было хорошо видно, как акула 
хватала рыбу и свои же внутренности, 
которые ей бросили рыбаки, пища про-
валивалась сквозь вспоротый живот 
опять в океан, акула вновь ее заглаты-
вала, и все повторялось вновь и вновь.

Этот чудовищный по своей жестоко-
сти, бессмысленности и обреченности 
сюжет очень напоминает мне то, что я 
сейчас вижу на моей родине. На фоне 
той трагедии, которая происходит 
на Украине, олигархи и их подручные 
сцепились в грандиозной, прямо-таки 
эпической, последней схватке за соб-
ственность. Идет тотальный грабеж: 
грабят страну, грабят друг друга, гра-
бят бизнес, грабят народ. В советское 
время использовался штамп «акула ка-
питализма». Так обозначали тех, кого 
мы называем сейчас олигархами. Эф-
фективные, бездушные и кровавые. У 
акулы, как и у наших олигархов, основ-
ной инстинкт – глотать. Этот инстинкт 
– безусловный. Говорят, акула и кроко-

пОСЛЕДНяя  БИТВА  ОЛИГАрхОВ
Олег ЦАРЕВ о начавшемся силовом переделе украинской собственности

дил могут укусить, даже когда их мозг 
мертв. Они это делают рефлекторно… 

Страна рушится. Из страны бегут 
люди, ища спасения по всему миру. 
Только в России около миллиона бе-
женцев. Страна смертельно больна. 
Тысячи раненых, покалеченных и уби-
тых. Постепенно страна сползает в де-
фолт. Она еще жива, но в воздухе вита-
ет предчувствие большой беды. 

А в это время перед еще не пришед-
шим в себя народом, осознавшим, как 
поменялась жизнь в стране за прошед-
ший год, с бесстыдной откровенностью 
наши олигархи устроили последний в 
жизни страны передел. Коломойский, 
Фирташ, Пинчук, Ахметов, Григоришин, 
Новинский... Бой за собственность 
идет на всех фронтах. В Верховной 
раде, в Лондонском суде, в судах Укра-
ины, на территории Украины, с исполь-
зованием территориальных батальонов 
и радикальных организаций. 

Первые жертвы появились у Игоря 
Коломойского, Вадима Новинского, 
Константина Григоришина. Проведе-
ны обыски Генеральной прокуратурой, 
и изъято около восьми миллионов дол-
ларов в офисе Новинского в «Смарт-
Холдинге», якобы предназначенных 
для финансирования сепаратистов. 
Готовится отъем у Новинского Ингу-
лецкого ГОКа, Макеевского метал-
лургического завода. У Константина 
Григоришина отбирают «Турбоатом», 
НПО имени Фрунзе, «Облэнерго». На 
очереди имущество «семьи» Янукови-
ча. Война с Сергеем Курченко давно 
вышла за правовые рамки и перешла 
в разряд подрывной диверсионной 
борьбы, олигархи поочередно в Одес-
се взрывают что-нибудь друг у друга. 
У Дмитрия Фирташа планируется отъ-

ем титанового комбината и комбината 
«Ровноазот», подведена идеологиче-
ская база под отъем принадлежаще-
го Фирташу телеканала «Интер». По 
Виктору Пинчуку: из-за того что судеб-
ный процесс в Лондоне между Игорем 
Коломойским и Виктором Пинчуком 
проигрывается Коломойским, органи-
зовано беспрецедентное давление на 
тестя Пинчука Кучму. С обвинениями в 
коррупции поднимается дело Гонгадзе, 
и нет сомнений, что если это не срабо-
тает, будут применены другие методы. 

Судя по всему, это время настало, и 
14 марта Игорь Валерьевич Коломой-
ский решил утроить количество бой-
цов в своих батальонах. Для этого он 
поручил увеличить набор людей, а так-
же выделил средства на покупку ору-
жия. Судя по всему, решающая битва 
олигархов близка, только вряд ли в ней 
будет победитель. А вот кто точно про-
играет – это народ Украины. 

Акулы руководствуются инстинкта-
ми, они не думают, что устроенный с их 
помощью переворот и развязанная во-
йна разрушают государство и государ-
ственные институты. Они не думали 
о том, что, поддерживая майдан, они 

уже серьезно уменьшили стоимость 
своего бизнеса, которая так и будет 
продолжать падать. В стране, охвачен-
ной смутой, стремительно обесцени-
ваются бизнес и собственность. В со-
стоянии хаоса, который они устроили, 
конечно, воровать легче. Год назад 
государство не разрешило бы и тысяч-
ной доли тех методов, какими сейчас 
перераспределяется собственность. 
Сейчас можно. Вокруг громадное ко-
личество того, что можно забрать. Они 
не думают лишь о том, к чему вся эта 
собственность в стране, в которой че-
ловеческая жизнь скоро не будет ни-
чего стоить. Ведь скоро быть богатым 
или просто иметь чуть больше, чем 
другие, станет опасным для жизни. В 
любой момент вооруженные люди мо-
гут прийти, убить тебя и твою семью, 
чтобы забрать то, что у тебя есть. Они 
рассчитывают жить за границей, зара-
батывая на собственности на Украине? 
Но зачем нужны будут эти заводы и фа-
брики, если они останавливаются? За-
чем сражаться за недвижимость, если 
она скоро ничего не будет стоить? Но 
эти вопросы могли бы задать себе те, 
кто думает, а не руководствуется ин-
стинктами. А те, кто руководствуется 
инстинктами, продолжают грабить, 
осуществлять рейдерские захваты, ха-
пать, хапать, хапать... 

Они не думают о том, что в про-
цессе грабежа совершили уже столько 
преступлений, пролили столько крови, 
что их конец уже предрешен. Они все 
инфицированы смертью. Но это все 
будет потом, а сейчас акула кружит 
в своей смертельной пляске, глотая 
пищу и собственные внутренности.

 Олег цАрЕВ,
 газета «Советская россия»

Пожар начался в пристройке, 
причем уже появились данные, 
что пристройка была возведена 
без согласований с пожарным 
надзором, то есть не проверя-
лась. Пожарной сигнализации в 
пристройке, разумеется, не было. 
Но и это еще не вся беда.Пожар 
быстро перекинулся на основное 
здание торгового центра и рас-
пространился по всей площади. В 
результате, сгорело все.

почему так произошло?
Расследование покажет. Но 

заранее могу предположить, 
что при строительстве и отделке 
торгового центра были исполь-
зованы легковоспламеняющие-
ся материалы. Как говорится, к 
гадалке не ходи.

Сайдинг, утеплитель, вну-

тренняя отделка - что-то из этого 
оказалось более горючим, чем 
должно быть по стандартам по-
жарной безопасности.

Как допустили? Либо не про-
верили, либо в документах был 
один материал, а использова-
ли другой. Потом «отстегнули» 
инспектору, и он подписал до-
кументы, что все в порядке, не 
вдаваясь в подробности.

Самое прискорбное, что в 
современном российском стро-
ительстве это далеко не исклю-
чение. Это уже обычное дело. 
Сколько горело зданий, постро-
енных в последние 10-20 лет, 
из-за быстрого воспламенения 
сайдинга, утеплителя или вну-
тренней отделки.

Недавно сгорела часть вы-

сотки в Красноярске. Один из 
жителей пользовался сваркой на 
балконе, от искры вспыхнул то 
ли сайдинг, то ли утеплитель. И 
огонь моментально ушел вверх и 
вниз, на все 25 этажей. И горело 
много часов. Пока не прогоре-
ло, потушить не смогли. Хорошо 
еще, что сгорело только снару-
жи, внутренности удалось сохра-
нить.

Практика применения нека-
чественных и не соответствую-
щих стандартам безопасности 
материалов в современном рос-
сийском строительстве настоль-
ко широка, что надо удивляться 
не тому, что подобные пожары 
случаются, а тому, что они случа-
ются не каждый день.

Обратите внимание, что если 
пожар случается в типовом доме 
советской постройки – выгора-
ет, как правило, одна квартира, 
в которой все случилось. Реже 
две или три. А современные по-
стройки в половине случаев 
горят как хорошие факелы, по-
долгу и целиком. Причина указа-
на выше - сайдинг, утеплитель, 
пластиковая отделка внутри и 
снаружи. Обычный советский 
бетон и кирпич все-таки труд-
нее поджечь, чем большинство 
современных хитровыделанных 
сайдингов. Соответственно, бе-
тон и кирпич проще потушить.

Впрочем, сама по себе техно-
логия сайдинга, вентилируемых 
фасадов и утеплителя  не вино-
вата. Потому что существует не-
горючий сайдинг. И утеплитель 
существует негорючий. Но при-

меняют почему-то раз за разом 
легковоспламеняющийся.

Почему так - думаю, все уже 
догадались.

Выгода и жадность!
Горючий дешевле негорюче-

го. Пластик дешевле кирпичей. 
Винил дешевле металла. И так 
далее. Выбрали материалы по-
дешевле - сэкономики пару мил-
лионов в масштабе всей строй-
ки. А может быть и больше.

Не могут девелоперы (строи-
тельные компании то есть) удов-
летвориться сотней миллионов, 
которую они и так зарабатывают 
на продаже дома или торгового 
центра. Надо обязательно сто 
один миллион. А если получится, 
сто два. А еще лучше - сто де-
сять.

Принцип современного биз-
неса - выжать максимальную 
прибыль из всего. Накрутить по-
больше. Сэкономить на всем, на 
чем только можно. А когда сэко-
номили на всем, на чем можно, 
начинают экономить на том, на 
чем нельзя.

это капитализм, детка!
Капитализм - очень удобная 

система. Законодатели не ви-
новаты - у них в законах пред-
усмотрена и пожарная охрана, и 
пожарный надзор, и строймате-
риалы должны быть качествен-
ными. Президент не виноват - он 
в пожаре вообще не при делах. 
Правительство не виновато - в 
Казани есть своя пожарная ин-
спекция. Пожарная инспекция 
тоже не виновата - ее обманули, 
материалы подменили, прове-
рить пристройку не пригласили...

Кто виноват?
Ну понятно же! Собственник 

торгового центра и пристройки! 
Пристройку разрешил устано-
вить без должного оформления. 
Точно так же и житель Краснояр-
ска, который пользовался свар-
кой на балконе, нарушил технику 
пожарной безопасности. Но не 
они одни в пожарах виноваты. 
И их арест ситуацию в целом не 
спасет.

Арест виновных по итогам 
пожара - дело правильное, но 
недостаточное. Потому что это 
борьба не с причиной, а со след-
ствием.

А причина... Нет, не Путин, не 
угадали.

Путин - это тоже следствие.
Причина, вернее, первопри-

чина - это капитализм!
Капитализм - это система, 

при которой прибыль извлекает-
ся на всех этапах производства 
товаров и услуг. И стандарты, 
нормативы, ГОСТы, технические 
условия нарушаются сплошь и 
рядом. Нарушаются, занижают-
ся или обходятся стороной.

А судят потом уже тех, кого 
поймают, по факту. По факту по-
жара, аварии, наводнения, обру-
шения, падения самолета.

Мы живем при капитализме. 
А это значит, что мы окружены 
механизмами и сооружениями, 
при создании которых кто-то 
что-то обязательно сэкономил. 
И скорее всего не один раз. Поэ-
тому продолжаем тонуть, падать, 
ломаться и гореть.

Это капитализм, детка!

Александр рУСИН 

ЭТО  КАПИТАлИЗМ,  ДЕТКА!
В Казани сгорел торговый центр. Погибли 17 чело-

век, пострадали 60, к проведению аварийно-спаса-
тельных работ привлечены 1040 человек и 177 единиц 
техники.  В отличие от пожара в ИНИОН, причины в этот 
раз банальны, но от этого не менее грустны.
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КОММУНИСТ   Б. п. КОрОТКОВ 

В 41-м году после окон чания школы ФЗУ я работал 
слесарем-сборщиком на заводе «Пролетарская сво-
бода» в Ярос лавле. Начало войны застало меня в цехе, 
где мы выпускали 82-миллиметровые мины.

Вместе с другими пятнад цатью товарищами с заво-
да я поступил в Ярославский аэро клуб, в парашютную 
секцию. Прыгали в Чёртовой Лапе - за Перекопом, на 
Профинтерне. И большинство моих товарищей впо-
следствии стали десантни ками. А мне вот не довелось.

15 октября 1941 года партийный актив области, 
собравшись в Волковском театре, принял решение о 
формировании Ярослав ской добровольческой диви-
зии (никто туда по принуждению не шёл). И вот после 
этого отец забегает ко мне на завод и говорит: «Боря, 
я ухожу на фронт».

А 6 ноября, перед Днём годовщины Октябрьской 
революции, в нашем сборочном цехе был поставлен 
стол, накрытый красной скатертью, на него положены 
листы бумаги и карандаши. Парторг завода Ремезов, 
поздравляя с наступлением праздника, сказал: «В 
Ярославле принято решение о формировании добро-
вольческой дивизии. Кто желает - бумага на столе, 
подходи, записывайся». Первыми пошла молодёжь: 
Борис Хромов, Володя Смирнов, тре тьим к этому сто-
лу шагнул я.

Записавшись, получили расчёт по 75 рублей. Ника-
ких по весток никому не вручалось, только было сказа-
но, что сбор 11 ноября у райкома партии на Красном 
Перекопе.

И вот сделали мне дома котомочку, надел засален-
ную куртку, в которой на завод ходил, заячью шапку. 
Попрощавшись с мате рью, отправился на Красный 
Перекоп. Там стояли две полуторки, с которых выда-
вали ватные штаны и стёганые фуфайки. Тут же были 
разведены костры - я в одном из них сжёг свою курт-
ку, надел чистую фуфаечку. Примерно в десять утра 
колонной двину лись по направлению к Московскому 
вокзалу. А там уже колонны с резинкомбината, с заво-
да синтетического каучука - отовсюду шли колонны на 
Московский вокзал. Стоял товарный поезд,  мы погру-
зились в вагоны, и состав двинулся. Смотрю: едем в 
на правлении Нерехты и Костромы. А вот и Космынино. 
Тормоза. Команда: «Выгружайся!» Выгрузились и пош-
ли в Песочное пе шим порядком.

А там уже были подготовлены участки, отведённые 
для пол ков, из которых должна была состоять дивизия. 
Двигались нерехтчане, буевляне, галичане - со всех 

Коммунист, почетный гражданин города Кострома, Ветеран Великой Оте-
чественной войны Борис павлович КОрОТКОВ родился 8 октября 1924 года. 
11 ноября 1941 года добровольцем зачислен в разведку. Участвовал в обо-
роне Москвы, Калининградской и Смоленской областей, принимал участие 
в Орловско-Курском сражении. Был неоднократно ранен. В 1942 г. после 
ранения направлен учиться в Львовское военное училище. За годы войны 
получил звание лейтенанта, затем назначен командиром взвода. С сентяб-
ря 1943 г. Коротков Б.п., после очередного ранения, направлен проходить 
службу в органах государственной безопасности. В апреле 1945 г. по лично-
му рапорту направлен в Западный офицерский полк в Наро-Фоминске, слу-
жил в Берлине в качестве командира взвода, роты в звании старшего лей-
тенанта. Уволен в запас в 1946 году по инвалидности вследствие ранения. 
За героизм и мужество, проявленные в годы войны, Коротков Б.п. награж-
ден орденом «Отечественной войны 1 степени», орденом «Красной звезды», 
медалями «За отвагу», «За оборону Москвы», медалью «Маршал Советского 
Союза Жуков», «За победу над Германией в Великой Отечественной войне».

ДОБрОВОЛЬцЕМ   В   ярОСЛАВСКУЮ   
       КОММУНИСТИЧЕСКУЮ

уголков области, в то время Ярославской. На плацах 
построились в ше ренги. Появились люди в военной 
форме, которые начали формиро вать взводы, роты, 
батальоны.

Я попал в полк 1342. Утром наспех были сооружены 
такие землянки: выкопана траншея, направо-налево 
раскидан снег, сделаны стропила, которые за кидали 
сначала лапником, потом землёй. Повесили плащ-
палатку у входа, внутри поставили печечку- буржуйку. 
В такой землянке располагался взвод. И таких зем-
лянок в каждой роте было по четыре. Появилось на-
чальство, начали обмундировывать людей. Сначала 
выдали всем шаровары, гимнастёрки. Потом бушла-
ты, шапки, нательное бельё. Сняли своё, переоделись 
и вроде как бы получились из нас военные. К шапкам 
были приколоты звёздочки.

Мы изучали материальную часть: винтовки, пуле-
мёты, ручные пулёметы, только что взятый на воору-
жение пистолет-пулемёт Дегтярёва. Потом появились 
несколько ротных миномётов, ма леньких таких. Мно-
гое нам было неизвестно, хотя вроде бы вся страна 
готовилась дать отпор врагу и на значок «Ворошилов-
ский стрелок» мы сдавали экзамены.

Однажды рота была выстроена по команде. Стояли 
уже по ранжиру, по росту; и на правом фланге - самые 
маленькие, в том числе и я, да ещё и фамилия-то моя 
- Коротков. Раздаётся команда: «Смирно! Равнение на 
середину!» И с нами здорова ется лейтенант в белом по-
лушубке, в красных яловых сапогах, в шапке набекрень, 
весь такой подтянутый и мощный: «Здрав ствуйте, това-
рищи бойцы! Я к вам пришёл, - говорит с таким украин-
скими акцентом, - чтобы из вас, добровольцев, набрать 
ещё добровольцев в разведывательную роту нашей ди-
визии. Кто желает — два шага вперёд».

Двенадцать человек из роты сделали два шага впе-
рёд - рос лые, бывшие кадровые военнослужащие: ры-
бинец Зинин, ещё некоторые мои знакомые из взво-
да. И я думаю: «Что мне оста ваться, сделаю-ка и я два 
шага». И вот лейтенант Стаценко с каждым здорова-
ется, спрашивает, где служил, кем был, что умеет де-
лать, занимался ли борьбой, хорошо ли стреляет, хо-
дит ли на лыжах, управляет ли автотранспортом, знает 
ли подрывное дело, как знаком со связью, с радио...

Ох, думаю, сколько надо, чтобы стать разведчиком! 
Дошла очередь до меня. - А ты что умеешь? Ну-ка, пож-
ми мне руку. А кем ты работал? - Слесарем, - говорю. 
- Ещё что ты можешь? - Да вот имею первый разряд по 
лыжам, закончил парашютную секцию при аэроклубе. 
- Ну, значит, быть тебе разведчиком. - И, уже обраща-
ясь ко всем вышедшим вперёд, лейтенант Стаценко 
говорит: «Спасибо вам, товарищи, за доверие».

Попрощавшись с нашими товарищами, мы оказа-
лись в землянке 225-й моторазведы вательной роты. 
(Хотя на деле была просто пехота безо вся кого «мото»: 
надейся только на свои собственные ноги и руки, на 
голову, на глаза и уши). В этой роте я встретился со 
свои ми будущими товарищами по службе Львом Пав-
ловичем Масловым, Геной Воробьёвым, Славой Ива-
новым, Ваней Шепятисом, Ваней Дементьевым. Мы 
оказались во взводе, ко торым командовал лейтенант 
Комаренко. Много офицеров пришло в дивизию из 
Ярос лавского военно-пехотного пулемётного учили-
ща, и они стали возглавлять у нас взводы, а лучшие 
были направлены в разведроту, как лейтенанты Ста-
ценко и Комаренко. Два украинца: Комаренко до ар-
мии занимался сельским хозяйством, а Стаценко был 
потомственным шахтёром, лицо и руки у него были 
с такими синенькими точечками, впечатавшимися в 
кожу от угля.

Начались занятия: стреляли, ползали по-
пластунски, ходили как бы в разведывательные вылаз-
ки - по лесам по азимуту. И вот наступает 5 декабря 
1941 года. Выстраиваемся на поле под Лихообразо-
вом, приезжают представители из Ярославля и гово-
рят: «Вы объявляетесь дивизией, и вам вручается па-
мятное Красное знамя обкома партии и облисполко-
ма. Но это не боевое знамя, просто памятное...»

В этот день вся дивизия принимала воинскую при-
сягу. С вин товкой, передаваемой из рук в руки (на 
всех оружия не было, на взвод был один автомат, одна 
винтовка и один дегтярёвский пулемёт для изучения), 
каждый выходил и зачитывал текст воинской присяги. 
Я стихоплётничал немножко и сказал от себя:

Не умирать мы в бой с врагом пойдём, 
А жить и защищать свою Отчизну. 
Мы кол осиновый вобьём 
Проклятому фашизму!

Встал в строй. Потом командир роты вызывает и 
говорит: «Сказал ты здорово, спасибо тебе. Но ты го-
ворил, что лыжник. Так завтра соревнования - докажи-
те, что вы хорошие спортсме ны, возьмите все первые 
места».

И вот на следующий день мы вышли на старт от 
штаба диви зии. А кормёжка-то была плохонькая: по-
хлёбка из чечевицы и 800 граммов хлеба. Люди поис-
тощали, хотя прошёл всего месяц. Но мы побежали что 
было сил, выкладывались полностью. Забег был на 10 
километров. И вот заветный флажок и маяк - где нуж но 
повернуть назад. Долетаем трое: Ваня Шепятис, Лёва 
Маслов и я - третий. Но на обратном пути я, рассчитав 
силы, обошёл их и пришёл первым. И через день при-
каз командира дивизии, в котором нам была объявле-
на благодарность. Наказ командира мы выполнили.

Когда зачитывали этот приказ в роте, где служил 
отец (а я в свободное время как раз забежал к нему во 
взвод конной разведки Костромского 1350-го полка), 
отец и говорит: «А вот и главный виновник - мой сын». 
Обнял меня: «Так держать. Ну, а дальше, - говорит, — 
дело пойдёт, наверное, похуже...»

Отец прошёл империалистическую - был уланом 
кавалерий ского эскадрона, и гражданскую - младшим 
командиром Первой конной армии. Он знал, что та-
кое война. А для нас это ещё ка залось почти забавой. 
Хотя немцы были уже под Москвой, они взяли Кали-
нин, вышли на Московское водохранилище, почти уже 
были в Туле...

И вот наступает момент: в январе месяце дивизия 
пешим по рядком идёт от Песочного к Костроме. Уже 
подзасалились, подзатёрлись, но вшей пока ещё не 
было. Оккупировали все бани костромские, вымы-
лись, сменили нательное бельё и такими же колонна-
ми двинулись к вокзалу через затемнённую Кострому. 
На улицах толпились люди, родственники - много было 
провожаю щих. Они знали, куда мы уходим. А мы-то, 
мальчишки, нам всё равно весело... Юность!

Через сутки мы прибыли в Москву на станцию 
Одинцово. Разгрузились и заняли своё место во вто-
ром эшелоне обороны Москвы. Вот отсюда и началась 
для меня война...
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Анекдоты

Бедность и порок
 
…Вся русская литература XIX века 

полна была сострадания к бедным и 
обездоленным. Она и велика была дву-
мя главными качествами – художествен-
ностью и сострадательностью, из вто-
рой, чувственной ее стороны полнилась 
и первая, профессиональная... Конечно, 
русская культура этой нравственной но-
той не в силах была полностью избавить 
Россию от бедности, но ведь была она, 
нота-то, и как звучала, каким душам ука-
зывала пути! 

А теперь, уж коли на то пошло, давай-
те сравнивать с нынешним временем. 
Старая нищета казалась укорененной в 
России и шла из глубины веков («Доля 
ты русская!.. Вряд ли труднее сыскать!»); 
новая нагрянула неожиданно и жестоко. 
Нас начинают приучать к ней, «культур-
ные» умы на канале «Культура» уверяют, 
к примеру, что густое бродяжничество 
малолетних, насчитывающее миллионы, 
это ничего... так и должно быть. Но мы-
то, свидетели того, что этого в совет-
ское время не было, еще живы. Не было! 
Совсем! И появилось в считаные годы. 

Бедность сейчас готовы выводить из 
порочности людей, из лени, пьянства и 
неспособности приспособиться к новой 
обстановке. Словом, в своей бедности 
бедные виноваты сами. И никто иной. 
Открыто заявляется, что лучшие време-
на наступят, когда вымрут старики, жи-
вущие воспоминаниями о прошлом…

У богатых свой язык, свои законы, 
своя честь и своя совесть, своя вода и 
свой хлеб, свои школы и университеты 
для своих детей, даже свое солнце на 
экзотических островах, отнятых у Бога 
и вывезенных из рая. В футбол играть 
они отправляются на Северный полюс, 
для прогулок в космос могут нанимать 

Внимание, конкурс!

Мало кто знает, но где-то за кремлёвской сте-
ной, где стоят царь-пушка и царь-колокол, каждое 
утро, чтобы не падали цены на нефть, в церкви 
ставят царь-свечку.

Реалии российской экономики: директору пред-
приятия подарили курочку, которая несёт золотые 
яйца. Через месяц курочка стала убыточной…

при коммунистах отмечали годовщины Вели-
кой Октябрьской социалистической революции, 
а при путине отмечают годовщины Великой фев-
ральской сочинской Олимпиады.

Власть всегда держит руку на пульсе жизни народа. 
Кстати, самое эффективное место для прощупывания 
пульса - горло.

– Кум, ты деньги в валюте держишь или в рублях?
– В еде! получил зарплату, купил еды на неде-

лю – и все!

- Были времена, когда 1000 рублей казались боль-
шими деньгами.

рОДИНА НАША! 
Мужайся, стой, крепись и одолей!

 Умер писатель Валентин распутин. Его уход стал 
настоящей потерей для россии. Творчество Валенти-
на распутина – это пророчество, сбывшееся при жизни 
писателя. это воззвание к человечеству, ставшее се-
годня как никогда актуальным. это призыв вернуться 
не к дедовской старине и патриархальности, но к са-
мим себе, призыв сохранить в себе человеческое и 
оставаться людьми. предлагаем вашему вниманию 
выдержки из слова к народу на страницах «Советской 
россии» Валентина рАСпУТИНА.

70 лет 
Великой победе 

советского народа
Редакция областной обще-

ственно-политической газеты 
«что делать? в Костроме» объяв-
ляет конкурс на лучшее сочине-
ние среди учащейся мо лодежи 
области, посвященное 70-ле-
тию Победы советского народа 
в Великой Отечественной войне. 

В конкурсе могут принять участие уча-
щиеся средних школ, колледжей и вузов.

В работах должен быть отражен 
подвиг советского народа в Великой 
Победе, показано личное восприятие 
автором этих исторических со бытий. 
В сочинениях могут быть раскрыты 
следую щие темы: «История Великой 
Победы в истории моей семьи», «Роль 
Коммунистической партии в победе 
советского народа в ВОВ», «Подвиг 
тружеников тыла», «Дети войны» и др. 

СРОКИ: работы принимаются с 23 
марта по 30 апреля 2015 г. Подведение 
итогов – первая полови на мая 2015 г.

ОБЪЕМ: 2–4 компьютерных страни-
цы 14-го кегля (5–10 тыс. знаков, вклю-
чая пробелы).

МАТЕРИАЛЫ направляются по 
адресу: 156013, г. Кострома, ул. Лени-
на, д. 34, оф. 19, Костромской обком 
КПРФ. «70 лет Великой Победе совет-
ского народа». 

В сопроводительном письме указы-
вается наиме нование учебного заве-
дения, класс (курс, группа), домашний 
адрес и контактные телефоны автора 
работы.

Лучшие материалы будут опубли-
кованы на сайте Костромского обкома 
КПРФ, в областной газете «Что делать? 
в Костроме».

Денежные призы:
Первое место: 3 тыс. рублей.
Второе место: 2 тыс. рублей.
Третье место: 1 тыс. рублей.

извозчиками российских космонав-
тов. Нашему брату даже и взглянуть на 
их жизнь нельзя: ослепнем. Должно же 
куда-то было деваться то, что сделало 
нищей богатейшую страну, – вот оно и 
показывает себя в самых уродливых и 
вызывающих формах! Богатые и умира-
ют «героически», в разборках друг с дру-
гом, – бедные, скрючившись, застывают 
от голода и холода. Эти два мира почти 
не имеют точек соприкосновения и едва 
ли будут иметь их в будущем. 

То, что происхождение несметных 
богатств олигархов надо выводить из 
народной бедности, – ясно; но более 
того – гарантии защиты богатых, о кото-
рых в последнее время немало твердит-
ся, отняты у гарантий защиты бедных. 
Приходится делать поразительный вы-
вод: сначала милосердие богатым, а уж 
на бедных – что останется. 

Это закон: всякий неправедный по-
рядок превращается в жестокость. 
Спрошено с Ельцина, по бревнышку, по 
камешку раскатавшего Россию? Спро-
шено с «семьи», которая цинично и 
жадно что хотела, то и воротила в Рос-
сии, как в своей собственной вотчине? 
С Чубайса, руководившего торопливым 
растаскиванием, спрошено? С Гайдара, 
уложившего преждевременно в могилы 
миллионы? С других-прочих? Да нет, 
все они ограждены законом, процве-
тают, шикуют, жируют, чувствуют себя 
личностями, сыгравшими роль в исто-
рии. Спрошено только с невинных. 

 

реформация души
 
Под мощной атакой откровенного 

бесстыдства и беззакония в течение 
вот уже пятнадцати лет, в условиях бес-
пощадной и жуткой реальности проис-
ходит, по-видимому, реформация душ. 

Если на одной стороне властвует прави-
ло: обогащайся кто как может; на другой 
– спасайся кто как может. Законы общ-
ности ослабли. Рабочий класс разогна-
ли, крестьянство тоже – вот почему и 
сделалось возможным протаскивание 
грабительских законов, в том числе за-
кона о продаже земли, окончательно 
закрепляющих статус-кво богатых и 
статус-кво бедных, дающих одним пол-
ную власть и полную свободу действий, 
а другим – безвылазное бесправие и 
еще большее закабаление...

Я думаю (и вижу), что единой России 
сейчас нет, она осталась лишь в назва-
нии политической партии. В действи-
тельности же Россия разошлась на две 
противостоящие одна другой силы. Есть 
и третья – бездействующая, равнодуш-
ная, смертельно опаленная ее судьбой. 
А из двух первых одна – не любящая, не 
понимающая и даже ненавидящая Рос-
сию как историческую, так и современ-
ную, но обирающая ее безжалостно, не 
признающая ни песен ее, ни языка, ни 
народных нравов. А ведь тоже дети Рос-
сии, и тоже вроде законные. Но поста-
вившие себя выше ее.

Вторая сила – та, из которой слага-
ется народ. Преданная своей земле и в 
несчастиях, и в редком благополучии. 
Молящаяся за нее, своих детей воспиты-
вающая в любви к ней, горько страдаю-
щая при виде ее запущенных пашен и по-
гибающих деревень, сердцем понимаю-
щая, что без деревни Отчизна наша даже 
в больших городах – это только выселки, 
а не родство с землей. С болью в серд-
цах наблюдающая, как власть позволяет 
отлучать от родного в школах, универси-
тетах и приучать к безобразию в кино и 
на телевидении. Чего там – почти всюду. 
Стоики, воистину стоики, стараются дер-
жаться, но опоры от мира все меньше...

- Ничего, начнешь пенсию получать, эти времена 
для тебя вернутся.

президент и премьер сократили себе и своим 
подчиненным зарплаты на 10%. А наш директор 
сократил всем зарплаты на 25%. Кем это он себя 
возомнил?

- Кум, я вчера купила туфли, ползарплаты отдала...
- Ничего себе! Что же это за туфли такие?
- Обычные туфли... Зарплата такая.

раньше, подсчитав свою зарплату и цены на пу-
тёвки - мы понимали, что не устали. Теперь, видя 
цены на продукты - понимаем, что мы ещё и не го-
лодные...

Импортозамещение по-российски - это когда на 
смену немецким автомобилям, американским ком-
пьютерам и французским духам приходят китайские 
автомобили, китайские компьютеры и китайские духи.

К удивительному выводу пришел доктор фи-
зико-математических наук Сидоров, изучая квар-
тирные квитанции за февраль: если бы комму-
нальщики на самом деле подали в дом столько 
тепла, за сколько они хотят денег, взрыв был бы 
виден с Марса невооруженным взглядом.

Рубль упал - отжался, упал - отжался. Так закаля-
лось население России.

правительство в этом году не планирует замо-
раживать зарплаты бюджетникам. Они будут про-
должать таять.

- Кум, пора бросать эту вредную привычку.
- Какую?
- Надеяться.


